

Primer ministro de Cuba exhorta a aprender de errores en negocios



Primer Ministro de Cuba Manuel Marrero Cruz

La Habana, 17 feb (RHC) El primer ministro de Cuba, Manuel Marrero, exhortó a prepararse bien en materia de derecho vinculado a los negocios internacionales y a aprender de los errores cometidos para no repetirlos.

Durante la inauguración de un curso de introducción al estudio de esta rama del derecho, el jefe de Gobierno enfatizó de que se trata de una cuestión de soberanía nacional, pues protege los recursos del país.

Marrero comentó que la falta de experiencia y la improvisación en este ámbito conllevaron en los últimos años a algunos litigios internacionales, los cuales implican riesgos y gasto de dinero, si bien varios se resolvieron favorablemente para la nación caribeña.

Cuba no está en una burbuja, significó el primer ministro, es una economía abierta y, por tanto, está expuesta a las leyes del mercado internacional, de ahí la importancia de prepararse para esos escenarios con el contrato como herramienta fundamental.

En ese sentido, señaló que en el país existe una cultura débil acerca de este tipo de documentos, pues muchos empresarios los ven como una formalidad y no aplican todo lo establecido dentro de estos que podría resultar beneficioso.

Recordó que esta falta de preparación ha traído como consecuencia la firma de algunos “contratos leoninos”, negocios a la postre perjudiciales y de los cuales cuesta mucho salir.

Apuntó que es imprescindible que los juristas cumplan con su papel: aconsejar, advertir y salvaguardar a las entidades representadas; así como llamó a extender la cultura sobre estos temas hacia los jefes y otros actores.

Al respecto precisó que todavía hay mucha improvisación a la hora de establecer relaciones contractuales y que en disímiles ocasiones los equipos presentes en las reuniones de negociación no están integrados por especialistas en derecho.

Hay que poner el contrato en el lugar que le corresponde, ser exigentes y constantes para lograr los resultados que necesita el país, insistió.

El curso, destinado a especialistas del derecho en empresas y organismos de la administración central del Estado vinculados al comercio exterior, y a abogados de Bufetes Colectivos que abordan la actividad, entre otros, cuenta con profesionales de experiencia en esta materia, incluida su participación en cortes de arbitraje internacional.

Temas como el escenario de negocios a nivel global, principales actores, plazas contractuales, medios de solución de litigios, coordinación de un asesoramiento adecuado y requisitos mínimos para enfrentar un pleito en el extranjero forman parte del programa.

La iniciativa es auspiciada por la Cámara de Comercio de la República, la Corte Cubana de Arbitraje Comercial Internacional, la facultad de Derecho de la Universidad de La Habana, y la Sociedad Cubana de Derecho Mercantil de la Unión de Juristas de Cuba.

En la inauguración estuvieron presentes además el ministro de Justicia, Oscar Silvera, y la viceministra primera del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Ana Teresita González. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/286500-primer-ministro-de-cuba-exhorta-a-aprender-de-errores-en-negocios>



Radio Habana Cuba